

3. KREDITABRECHNUNGEN

Antrag

Die Kreditabrechnung "3.1 ARA Region Hallwilersee; Massnahmen 2012 bis 2017" sei zu genehmigen.

3.1 ARA Region Hallwilersee; Massnahmen 2012 bis 2017

Die Verbandsgemeinden des Abwasserverbandes Region Hallwilersee hatten an den jeweiligen Sommergemeindeversammlungen im Jahr 2012 einen Baukredit über Fr. 5'600'000.00 (exkl. MwSt.) für das Massnahmenprogramm 2012 bis 2017 gesprochen.

Das Programm war in sieben Teilobjekte aufgeteilt und begann im Jahr 2012 mit der mechanischen Reinigungsstufe und wurde im Jahr 2017 mit der angepassten Fettförderung abgeschlossen.

Die Bauabrechnung von Fr. 5'964'032.55 (exkl. MwSt.) schliesst mit einer Kreditüberschreitung von Fr. 364'032.55 oder 6.5 % gegenüber dem bewilligten Baukredit ab. Die Details zeigen folgende Abrechnung:

Nr.	Teilobjekt	KV in Fr.	Abrechnung in Fr.
1	Steuerung und Prozessleitsystem	400'000	480'877.55
2	Messtechnik	250'000	3'620.35
3	Mechanische Reinigungsstufe	550'000	205'049.50
4	Biologische Reinigungsstufe	2'650'000	3'882'351.65
5	Schlammbehandlung	250'000	612'096.90
6	Hochbauten und Bautechnik	350'000	21'397.50
7	Zufahrt ARA	800'000	587'753.45
8	Diverses, UVG, V-GEP	350'000	170'885.65
Total		5'600'000	5'964.032.55

Anteil Gemeinde Hallwil

Verpflichtungskredit vom 15. Juni 2012	Fr.	291'641.20
Bruttoanlagekosten ohne bezogene Vorsteuern	Fr.	308'156.00
Kreditüberschreitung	Fr.	17'801.20 (6.5 %)

Gemeindeverwaltung

Haldenweg 332 | 5705 Hallwil

☎ 062 777 30 10 | ✉ gemeinde@hallwil.ch

Erläuterungen zu diversen Teilmassnahmen

Im Bereich der biologischen Reinigungsstufe führten ein zusätzlicher Düsenbodenreiniger, eine ungeplante Betonsanierung der Biofiltration, die Ertüchtigung des Rohrkellers, ein verbesserter Lüftungsschacht sowie ein angepasster Anlagebau zu Mehrkosten.

Bei der Schlammbehandlung wurde im Rahmen des Massnahmenprogramms eine weitere Schlammbehandlungsstufe mittels Frischschlamm-Eindickung auf der ARA eingebaut. Mit dieser Massnahme kann nun eine effizientere Faulung betrieben und die Entsorgungskosten gesenkt werden.

Der Ersatz der Messtechnik wurde jeweils beim entsprechenden Anlagebau in der mechanischen und biologischen Reinigungsstufe und der Schlammbehandlung (Nr. 3 bis 5) beschafft und verbucht.

Die Ertüchtigungsmassnahmen bei der mechanischen Reinigungsstufe wurden vereinfacht und so wurde auf eine Sandfangausrüstung verzichtet. Die Gebäude- und Betonsanierung wurden ebenfalls vereinfacht. So wurde auf eine umfassende Renovation der alten Gebläsestation und diverse Betonsanierungen verzichtet.

Der Vorstand des Abwasserverbandes, in dem sämtliche Verbandsgemeinden vertreten sind, hat die von der ARA-Finanzkommission geprüfte Kreditrechnung einstimmig genehmigt und empfiehlt diese den Gemeindeversammlungen zur Genehmigung.

Der Gemeinderat hat die Kreditabrechnung der ARA Region Hallwilersee für die Massnahmen 2012 bis 2017 zustimmend zur Kenntnis genommen und beantragt deren Genehmigung.